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Mais uma vez Dona Edith (82 anos) 
realiza o natal para crianças carentes 
de Aracoiaba, foi no dia 16 de 
dezembro, domingo à tarde. Este ato 
de caridade já é realizado a mais de 30 
anos pela Dona Edith (Esposa do 
falecido comandante Aracoiaba), que 
nos diz passar o ano todo arrecadando 
de amigos, empresários e parentes as 
contribuições para proporcionar esta 
festa, também conta com ajuda de 
voluntários do bairro São José em 
Aracoiaba.

Triênio 2013/15

Tendo à frente Apollo Scherer Albuquerque 
nova diretoria do Creci é empossada

A nova diretoria do Conselho Regi-

onal de Corretores de Imóveis (Creci-

Ce) foi empossada durante a solenida-

de na sede da entidade, reunindo 

diversas autoridades civis, empresari-

ais, políticas, entre outras e, além da 

nova diretoria, também foram empos-

sados os 54 conselheiros, quatro 

representantes do Creci-Ce junto ao 

Cofeci (Conselho Federal de Correto-

res de Imóveis) , representantes das 

quatro Regionais: Iguatu, Sobral, 

Crato e Juazeiro, membros do Conse-

lho Fiscal, e presidentes de comitês e 

coordenadores de área. Página 3)

Festival Jazz & 
4 Blues 2013

O Governo do Estado, por meio do 
Centro Dragão do Mar de Arte e Cultu-
ra, e em parceria Ministério da Cultura, 
encerrou, no dia 15 de fevereiro, o 
Festival Jazz & Blues 2013  de Fortale-
za, a partir das 20 horas, no Anfiteatro 
daquele equipamento cultural do Esta-
do, com apresentação do Projeto Blues 
n Soul Sessions. O evento finalizou o 
tradicional festival em Guaramiranda, 
Ceará, durante o período do carnaval. 
(Página 4)

Conselho do Desenvolvimento com a missão de reduzir a pobreza
O novo presidente do Conselho 

Estadual do Desenvolvimento Eco-
nômico (Cede), Alexandre Pereira, 
foi empossado oficialmente pelo 
governador Cid Gomes, na noite do 
dia 28 de janeiro A solenidade acon-
teceu no auditório da Federação das 
Indústrias do Estado do Ceará (Fiec). 

De acordo com o governador Cid 
Gomes, a indicação de Alexandre 
Pereira dará um ritmo mais dinâmico 
para superar o desafio de combater a 
pobreza e a miséria no Ceará. (Veja 
Página 6)

Facó divide alegria com o 
criador Duda Mendonça

O Deputado Estadual Paulo Facó, 
do PT do B, uma das personalidades 
homenageadas na grande festa de 
inauguração do novo Jockey Club 
Cearense – JCC -, no dia 19 de janeiro, 
no município de Aquiraz, entregou, ao 
publicitário e criador de cavalos Duda 
Mendonça, o troféu alusivo ao 
campeão do primeiro páreo realizado 
na nova casa de turfe do Brasil. 
(Página 4)

Prefeitura de Acarape assina convênio com 
UNILAB para gerir objetivos do milênio

Na manhã do dia 22de janeiro, o prefeito 
de Acarape, Franklin Veríssimo, recebeu o 
reitor da Universidade da Integração 
Internacional da Lusofonia Afro-Brasileira- 
UNILAB, Paulo Speller, para assinatura de 
convênio do Projeto Acarape – 
Desenvolvimento em Rede e Poder Social, 
que tem como objetivo, o desenvolvimento 
da cidade através de ações de acordo com os 
oito objetivos do milênio. (Página 12)

Vaquejada de 
Itapebussu 
completou sua 67ª
(Página 12)

Governo do Ceará 
investe mais de 
R$ 127 milhões para 
obtenção de água
(Página 12)

PEC que estabelece voto 

majoritário para eleição de 

deputados está pronta para exame

(Página 12)
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Unilab e Sistema Embrapa firmam 
Termo de Cooperação Geral

O reitor da Universidade da Integração 
Internacional da Lusofonia Afro-Brasileira 
(Unilab), Paulo Speller, esteve na Embrapa 
Agroindústria Tropical na tarde da última 
sexta-feira (25), para assinar termo de 
cooperação geral com a Embrapa. O 
documento permite às duas instituições a 
cooperação em estudos, levantamentos, 
pesquisas, planos e programas destinados ao 
aprofundamento do conhecimento técnico-
científico. Entre as áreas contempladas pelo 
convênio, estão agricultura, pecuária, 
silvicultura e outras afins, bem como 
desenvolvimento institucional, monitora-
mento ambiental, informática, instrumenta-
ção agrícola, zoneamento agroecológico e 
tecnologia de alimentos.

Durante a solenidade, o chefe-geral da 
Embrapa Agroindústria Tropical, Vitor Hugo 
de Oliveira, explicou que o convênio foi 
assinado com o sistema Embrapa e que as 
ações de cooperação devem ser objeto de 
acordos específicos. Speller disse esperar que 
vários projetos resultem do convênio, entre os 
quais o de criação de um curso de mestrado. 
Ele acredita que os trabalhos em parceria 
devam começar com a Embrapa Agroindús-
tria Tropical, e salientou a alta qualificação e 
produtividade dos pesquisadores da Embrapa 
que podem trabalhar em colaboração com os 
80 professores doutores da Unilab.

Unilab
A Unilab é uma instituição de ensino 

Ampla cobertura de mídia, recebido 
pela presidente Dilma Rousseff e pelo 
Ministro da Educação Aloizio Merca-
dante, elogiado por dois dos maiores 
bilionários do planeta – Bill Gates e 
Jorge Paulo Lemann -, tudo isso pode 
passar a impressão que o norte-
americano Salman Khan inventou a 
fórmula da sabedoria.
Se não inventou, chegou perto.

O desafio maior será a reciclagem de 
professores. Os alunos já nascem plugados. 
Foto: Raoni Maddalena
Para ajudar sobrinhos com dificuldades com 
matemática e física, Khan montou algumas 
aulas em vídeo. Depois, postou-as no Youtube. 
As aulas fizeram sucesso, receberam o elogio 
consagrador de Gates e foram traduzidas para o 
português pela Fundação Lemann.

Agora, o MEC planeja incluir o material na 
estratégia de conteúdo para tablets – após ter 
adquirido 600 mil tablets para alunos da rede 
pública.

O método que desenvolveu é simples de 
entender e dificílimo de massificar na rede 
convencional, pois significa uma mudança 
radical em paradigmas pedagógicos velhíssi-
mos.
Em linhas gerais, a filosofia Khan é a seguinte:
Hoje em dia a criançada já nasce digitalizada. E, 
nos eletrônicos, a figura central são os games, os 
jogos com vários graus de dificuldade.
Cada criança tem seu próprio ritmo de 
aprendizado. Algumas passam por todas as 
etapas rapidamente; outras demoram mais. 
Mas, passando pelos diversos níveis, todas se 
encontram no mesmo grau de aprendizagem.
No caso do ensino convencional, o conteúdo é 
empacotado em aulas de 50 minutos. E todos, 
na classe, são expostos ao mesmo ritmo. As 
aulas ainda são fundamentalmente de 
transmissão de conteúdo.

A revolução digital da escola

Os advogados Alfredo Marques e 

Freitas Júnior, apresentadores do programa 

“Direto da Redação”, Tv Cidade de 

Jornal do Maciço no programa Direto da Redação 

superior pública sediada na cidade de 
Redenção, Ceará, e recebe alunos de países de 
língua portuguesa, sobretudo dos países 
africanos, além de Timor-Leste e Macau. A 
Universidade foi criada em 2010, por meio da 
Lei 12.289 com o objetivo de formar recursos 
humanos para desenvolver a integração entre 
o Brasil e os demais países da Comunidade 
dos Países de Língua Portuguesa (CPLP), 
especialmente os africanos.

A universidade oferece cursos de 
graduação em Administração Pública, 
Agronomia, Bacharelado em Humanidades, 
Ciências da Natureza e Matemática, Enferma-
gem, Engenharia de Energias e Letras. Além 
disso, há cursos de especialização em Gestão 
Governamental e História e Cultura Afro-
Brasileira, Indígena e Africana.

Pelo método Khan, o conteúdo passa a ser 
adquirido fora de classe, através de seus vídeos e 
de equipamentos dos alunos conectados à 
Internet. Cada aluno terá seu próprio ritmo de 
aprendizado. Como são aulas à distância, com 
alunos conectados, o sistema produz gráficos e 
tabelas mostrando – em tempo real – o ritmo de 
aprendizado de cada aluno.
Muda-se completamente a natureza das salas de 
aula e enobrece-se o papel do professor. Nas 
salas, caberá ao professor promover a interação 
entre os alunos – por exemplo, colocando 
alunos com dificuldades junto a alunos mais 
sabidos. Em vez de ser encarado como o juiz 
implacável, passa a ser o orientador que ajudará 
o aluno a ultrapassar os níveis dos games.
Mais do que os vídeos em si, o modelo 
pedagógico sugerido é a chave para a próxima 
etapa da educação brasileira, ingressando 
finalmente na era digital.

O MEC está montando um acervo de 
material pedagógico digital, disponíveis em 
tablets. Há mapas dinâmicos, corpo humano. A 
maioria absoluta das escolas já dispõe de 
laboratório de informática e os tablets começam 
a ser distribuídos.

O desafio maior será a reciclagem de 
professores. Os alunos já nascem plugados; os 
professores, não. Além disso, a maior parte do 
ensino médio é de responsabilidade de estados.
A implantação dos novos métodos exigirá 
parcerias com estados e municípios, cursos 
intensivos para os professores, de usabilidade 
dos equipamentos. E, principalmente, a 
constatação de que tecnologia não substitui nem 
sala de aula nem professor. Caberá ao professor, 
na sala de aula, liderar o processo pedagógico.

Fortaleza, entrevistaram nesta quinta, dia 30 de 

janeiro o Diretor do Jornal do Maciço, 

Jornalista Aurelio Gonçalves. O tema foi à 

conjuntura da Região do Maciço de Baturité, 

abrangência e importância de um jornal na 

região com o foco no desenvolvimento politico, 

social e econômico. Aurelio falou que o jornal é 

aberto a todos os Municípios do Maciço de 

Baturité e as comunidades rurais, afim de que a 

informação seja repassada de maneira 

integrada e com intuito de alavancar o 

desenvolvimento regional.

Novo Campus da UNILAB

A comunidade acadêmica da Unilab ganha mais um espaço para atividades letivas e de 
convivência. O Campus dos Palmares, que fica no município de Acarape, será inaugurado 
pelo reitor Paulo Speller com a presença de pró-reitores, professores e estudantes da Unilab, 
além de autoridades locais e de demais convidados. A data foi escolhida por ser o Dia da 
Consciência Negra. O novo Campus possui 1.700 m², em que estão divididos em 12 salas de 
aula climatizadas, banheiros, uma biblioteca, um gabinete para professores e um refeitório.

A PEC 54/2007 foi apresentada pelo senador Francisco 
Dornelles (PP-RJ), com o apoio de 29 colegas. Foi 
aprovada pela Comissão de Constituição, Justiça e 

Cidadania (CCJ) em maio de 2010, com base em parecer 
favorável do então senador César Borges, da Bahia.

A adoção do voto majoritário para a eleição de vereadores, 
deputados estaduais e também dos federais é tema de uma 
proposta de emenda constitucional (PEC 54/2007) pronta 
para exame em Plenário. Se esse mecanismo vier a prevalecer, 
as vagas nas casas legislativas passariam a ser ocupadas pelos 
candidatos com maior quantidade absoluta de votos, do 
mesmo modo como se faz na eleição para cargos no Executivo 
e para senadores. Altera o art. 45 da Constituição Federal, para 
estabelecer o sistema majoritário na eleição de Deputados 
Federais, Deputados Estaduais e Vereadores.

Atualmente, o sistema utilizado é o do voto proporcional, 

PEC que estabelece voto majoritário para 
eleição de deputados está pronta para exame

em que as vagas são distribuídas de acordo com a votação obtida por cada partido ou 
coligação no confronto com o total de votos válidos. No voto proporcional, o mandato 
no Legislativo é mais do que tudo do partido, e não propriamente do candidato. Por 
isso, pode acontecer de ser eleito um candidato com poucos votos, beneficiado pela 
forte votação de um companheiro de legenda. De forma contrária, um campeão de 
votos pode ficar de fora se a votação global de seu partido tiver sido muito fraca.
Dornelles argumentou à época que o voto majoritário evitará situações que ele 
considera “paradoxais” e que são hoje comuns, com candidatos inexpressivos se 
elegendo na “esteira” de colegas bons de voto. Ao mesmo tempo, lamentou que outros 
fiquem sem vaga porque seu partido não alcançou uma boa posição na distribuição 
das cadeiras, com base nos quocientes eleitoral e partidário. 

No relatório, César Borges argumentou que o sistema proporcional tem sido 
motivo de insatisfação crescente. Segundo ele, o eleitor “não entende e desconfia” de 
um sistema que exclui candidatos representativos nas suas comunidades, elegendo 
outros com pouca votação e “méritos próprios”, beneficiados pelo coeficiente 
partidário

MACIÇO/FEVEREIRO/2013
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O Deputado Estadual Paulo 
Facó, do PT do B, uma das 
personalidades homenageadas na 
grande festa de inauguração do 
novo Jockey Club Cearense – JCC 
- , no dia 19 de janeiro, no 
município de Aquiraz, entregou, ao 
publicitário e criador de cavalos 
Duda Mendonça, o troféu alusivo 
ao campeão do primeiro páreo 
realizado na nova casa de turfe do 
Brasil.

Conforme Paulo Facó, o novo jockey cearense 

vai incrementar a economia cearense, pois os 

esportes eqüestres, em todo o mundo, “são 

motivadores de atividades diversas no campo 

esportivo, cultural e social”.

Novo Jockey Club vai 
movimentar negócios no turf

de 5 anos. A festa contou com a 
presença de diversas autoridades, 
como o Deputado Federal Mauro 
Benevides.

Conforme Paulo Facó, o novo 
jockey cearense vai incrementar a 
economia cearense, pois os 
esportes eqüestres, em todo o 
mundo, “são motivadores de 
atividades diversas no campo 
esportivo, cultural e social”, 
desatacou. O Deputado se colocou 
à disposição da entidade no sentido 
de contribuir para o setor  no 
campo das atividades Legislativas 
estaduais.

Grande vencedora
No dia seguinte, domingo,  

houve o Grande Prêmio, entre os 
três animais que venceram as 
provas de sábado.  A égua de 
propriedade do Haras Marinheiro, 
do empresário Paulo Miranda, 
Diretor de Marketing  JCC,  
venceu o primeiro grande prêmio 
da nova casa do turfe no Ceará. 
Emocionado, disse: "É muita 
emoção. O coração parece que vai 
sair pela boca. Estou feliz demais 
com a vitória".
Três animais participaram do páreo 
final do I GP do Centro Cearense 
de Criação de Cavalos de Corrida 
(C5), que homenageou o criador 
paulista Joca Calfat, que comanda 
o Haras Carreira: Traviata Cartel, 
Bohemia Six, do Haras LM/BA, do 
publicitário Duda Mendonça; e 
Boy Massaranduba, do Haras 
Integral Mix. (Fonte; do Jornal do 
Comércio do Ceará)

A égua vencedora, Bohemia 
Six, do Haras LM, DA Bahia, 
pertencente ao empresário, foi a 
vencedora do tão esperado 
momento, ou seja, a primeira 
disputa turfista do tradicional 
jockey que estava fechado a cerca 

Paulo Facó entrega troféu ao publicitário 
Duda Mendonça

Novo Jockey Club cearense oferece condições para realização de páreos nacionais

Paulo Facó, Paulo Miranda e esposa e Fernanda Sousa

MACIÇO/FEVEREIRO/2013
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Triênio 2013/15

Tendo à frente Apollo Scherer Albuquerque 
nova diretoria do Creci é empossada

Foi empossada no dia 28 de janeiro de 2013 a nova diretoria do Conselho Regional de Corretores de Imóveis (Creci-CE). 
Na ocasião, Apollo Scherer Albuquerque foi reconduzido ao cargo de presidente do conselho. A diretoria permanece na 

gestão no triênio 2013/2015. A solenidade foi realizada na sede da Creci-CE.

A nova diretoria do Conselho Regional de 
Corretores de Imóveis (Creci-Ce) foi empossada 
durante a solenidade na sede da entidade, 
reunindo diversas autoridades civis, empresaria-
is, políticas, entre outras e, além da nova diretoria, 
também foram empossados os 54 conselheiros, 
quatro representantes do Creci-Ce junto ao 
Cofeci (Conselho Federal de Corretores de 
Imóveis) , representantes das quatro Regionais: 
Iguatu, Sobral, Crato e Juazeiro, membros do 
Conselho Fiscal, e presidentes de comitês e 
coordenadores de área.
Na gestão anterior, segundo Apollo Scherer, o 
foco maior foi na qualificação profissional e 
integração dos corretores de imóveis. Nesta 
gestão, que se inicia, segundo ele, o foco será a 
fiscalização e a campanha de valorização da 
categoria. 

“A partir da experiência adquirida nas gestões 
passadas, e com o apoio que tivemos dos 
corretores de imóveis, poderemos, nesta gestão, 
centralizar esforços à principal missão do Creci 
que é a fiscalização do exercício profissional”, 
enfatiza Apollo Scherer.
“Hoje o mercado imobiliário necessita cada vez 
mais de um corretor mais qualificado e que tenha 
condições de desenvolver seu trabalho sem a 
concorrência de contraventores”, complementa 
Apollo.

QUALIFICAÇÃO
Para o segundo vice-presidente do Creci, 

Roufman Ribeiro, na primeira gestão, o objetivo 
principal era acertar e agora entram nesta gestão, 
mais seguros, com mais responsabilidade, 
comprometidos e cada vez mais conscientes de 
que a categoria depende do Conselho para ser 
representada, reconhecida e valorizada.

O também vice-presidente do Creci, Salim 
Ary, agradece a confiança dos corretores e afirma 
que a gestão dará continuidade aos trabalhos 
iniciados e que continuaram fazendo o que for 
melhor para a valorização e qualificação 
profissional dos corretores de imóveis, 
oferecendo cursos para os profissionais, e claro 
mais fiscalização, normatização e regulamenta-
ção da profissão.

EXPECTATIVAS DE MERCADO
Apesar de não ter atingido a mesma 

movimentação de 2011, considerado o boom do 
mercado imobiliário, o setor está estabilizado em 
patamares considerados bons para o mercado. 
“Ainda temos muito pela frente, como a Copa de 
2014, que trará muitos investimentos, e a Copa 
das Confederações, que servirá de vitrine para o 
nosso mercado, o que proporcionará vendas 
futuras”, analisa Apollo Scherer.

Para João Teodoro, as expectativas para o 
mercado continuam positivas, não só pelas 
oportunidades que vão surgir com os jogos 
Olímpicos e a Copa do Mundo, mas também por 
que o déficit habitacional ainda é crescente. 
“Mesmo com todas as ações do governo federal 
na tentativa de diminuir o déficit habitacional, 
como a criação do programa 'Minha Casa, Minha 
Vida' e do Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC), todos os dias novas famílias 
surgem, a sociedade se transforma e isso vai 
gerando mais necessidades. Então a expectativa 
de novos negócios é sempre positiva”, comenta.

NOVOS PROJETOS
A categoria dos corretores de imóveis esta 

cada vez mais unida e bem representada perante 
aos órgãos públicos. Hamilton Cavalcante, 
assessor do Cofeci/Creci, comenta que cada vez 
mais a gestão tem trabalhado para aproximar o 
Conselho destes órgãos, a fim de estabelecer um 
diálogo que beneficie a sociedade e a categoria. 
“Estamos sempre mantendo contato com os 
órgãos públicos estaduais. Queremos ter voz, 
reconhecimento para a tomada de decisões e 
elaboração de novos projetos”, explica.

Presente na solenidade de posse da nova 
gestão, o vereador Guilherme Sampaio (PT), 
parabenizou o trabalho do presidente Apollo 
Scherer e a união da categoria. “A diretoria do 
Creci está de parabéns. A categoria está muito 
organizada, o Conselho agora ocupa espaços 
muito importantes na mídia. Nós temos 
informações do Conselho pela televisão, jornais 
impressos, com espaços voltados exclusivamente 
para o mercado de imóveis.

O Creci se credenciou como interlocutor do 
poder público, da sociedade e um interlocutor 
qualificado, que é respeitado quando emite 
opiniões, convidado a se posicionar quando 
debatemos na Câmara questões como IPTU, 
desenvolvimento urbano ou plano diretor. Isso é 
mérito da união e organização da categoria 

PORTARIA Nº 011/2013
Designa Coordenadores do CRECI – 15ª Região/CE, em

Áreas Específicas na Gestão 2013/2015.

O Presidente do CONSELHO REGIONAL DE 
CORRETORES DE IMÓVEIS – 15ª REGIÃO/CE, no exercício regular de suas atribuições legais e 
com fundamento no artigo 8º, incisos I e XI do Regimento Interno do Conselho Regional de 
Corretores de Imóveis – 15ª Região/CE, Homologado conforme artigo 2º da Resolução – 
COFECI nº 1.126/2009),

R E S O L V E:

Artigo 1º - Designar como Coordenadores deste Órgão nas 
áreas específicas citadas a seguir, os seguintes Corretores de Imóveis, Assessores e/ou Funcionários: 
CEFISP (José Juarez do Prado Filho - 3271) – COAPIN (Silvana Maria Falcão Mourão - 2563) – 
ESTÁGIOS (Fernando Antonio Maciel de Queiróz – 5147/Cetrede) – INFORMÁTICA (Otávio 
Cândido de Queiróz Marinho - 0871) – AÇÃO SOCIAL (Camila Lopes de Melo – COCEV/Creci - 
CE) – ALUGUEL CONVENCIONAL (Carlos Rodrigo Mota da Costa - 4825) – ALUGUEL 
EMPRESARIAL (Érika Ponte Mourão - 5063) – ALUGUEL POR TEMPORADA (Fátima 
Martins Fiorenza - 5559) – CRECICON e OBRAS (José de Anchieta Candido Dourado - 2393) – 
CURSOS SUPERIORES (Carlos Aurélio Oliveira Gonçalves - 3439) – PEDAGÓGICO TTI 
(Márcia Maria Vieira de Sá - 2458) – CERIMONIALISTA/APRESENTADORA TV CRECI-CE 
(Maria Arlane Araújo Lopes - Assessora de Gabinete/Creci - CE) – CURSOS E EVENTOS (Ricardo 
Lopes Goyanna - 2647) – LANÇAMENTOS IMOBILIÁRIOS (Sílvio Alves de Oliveira - 5265) – 
IMÓVEIS AVULSOS (Jerônimo Leite da Nóbrega Neto - 4159) – LOTEAMENTOS (José Luis da 
Silva Filho - 4657) – ASSUNTOS LEGISLATIVOS (Hamilton da Silva Cavalcante - 3857) – 
REPRESENTANTES DE BAIRROS CAPITAL E INTERIOR DO ESTADO (Manoel 
Marcelino da Silva - 1628) – OUVIDORIA (Antonio Francisco Ferreira da Silva - Ouvidor/Creci - 
CE) – COMUNICAÇÃO E MARKETING (Salim Ivan Ary - 2062 e Roufman Ribeiro Rolim - 
3960) – TV CRECI/CE (Coordenador: Ayrton Martins Júnior - 2292/Edição e Técnica: Edmar Pires 
Cunha) – AVALIAÇÃO IMOBILIÁRIA (Ricardo Castelo Branco Arruda - 0154) – CONSELHO 
FISCAL (Kalil Otoch - 1894) – DIRETORIA JURÍDICA (Maria Cristina Chaul Barbosa - 5163) – 
CENTRAL DE FISCALIZAÇÃO “MINHA CASA MINHA VIDA” (Salim Ivan Ary - 2062) – 
INCORPORAÇÃO (Fábio Robson Timbó Silveira - 4838) – CENTRO DE APOIO AO 
CORRETOR DE IMÓVEIS-CACI (Coordenador: Benedito Edson Farias - 2130/Jurídico: Dr. 
Ronaldo Pippi - OAB/CE24.424A) – ESPORTES (Francisco Alexandre Araújo Gomes - Assessor 
Jurídico Creci - CE) – DIREITO IMOBILIÁRIO (Adriana Azevedo Lima - 5630) – 
FISCALIZAÇÃO (Rogério Fonseca Porto - 2757) – LICITAÇÃO (Assessoria Técnica e Serviços 
Jurídicos: Dr. Édson Alves da Silva Filho – OAB/CE20.602/Coordenadora Creci/CE: Elianete 
Pereira da Silva) – NEGÓCIOS E EVENTOS INTERNACIONAIS (Guimênia Antonia Alves 
Nogueira- 2535) – CORAL COLIBRI (Regente: Maria Zenaide Soldon Braga) – PATRIMÔNIO 
(Vagna Herlene Silva Diógenes Muniz – Gerente Executiva Creci - CE).    

PORTARIA Nº 009/2013
Designa a nova composição da CEFISP – Comissão de Ética e Fiscalização Profissional, 

para o triênio 2013/2015.
Artigo 1º - Designar a nova composição da CEFISP – 

Comissão de Ética e Fiscalização Profissional, para o triênio 2013/2015, sob a Coordenação Geral do 
Conselheiro Efetivo Sr. José Juarez do Prado Filho, que fica assim composta:

Coordenador Geral:
José Juarez do Prado Filho – Creci nº 3271
Membros:
Reginaldo Ferraro de Oliveira – Creci nº 3356
Carlos Rodrigo Mota da Costa – Creci nº 4825
Adriana Azevedo Lima – Creci nº 5630
Eugênio Galba Santos Feitosa – Creci nº 3637
João Valter Gomes Filho – Creci nº 8675
Breno Morais Dias – Creci nº 11035
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O Governo do Estado, por meio do 
Centro Dragão do Mar de Arte e Cultura, e 
em parceria Ministério da Cultura, encer-
rou, no dia 15 de fevereiro, o Festival Jazz 
& Blues 2013  de Fortaleza, a partir das 20 
horas, no Anfiteatro daquele equipamento 
cultural do Estado, com apresentação do 
Projeto Blues n Soul Sessions. O evento 
finalizou o tradicional festival em Guara-
miranda, Ceará, durante o período do 
carnaval.

FESTIVAL & BLUES
O Festival Jazz & Blues 2013 aconte-

ceu de 9 a 12 de fevereiro na bela cidade 
serrana, e nos dias 14 e 15 em Fortaleza. É 
apresentado pelo Ministério da Cultura, 
por meio da Lei Federal de Incentivo à 
Cultura. Tem como patrocinadores: Inda-
iá, Banco do Nordeste, Cagece, Governo 
do Estado do Ceará. Apoio Cultural: 
Agrícola Famosa, Correios, Prefeitura 

Os Correios, patrocinador oficial do Festival Jazz & Blues, oferecem duas oficinas de arte de 
colecionar selos (filatélia), para crianças, durante o Festival. A primeira aconteceu ontem, e a segunda está 
acontecendo agora (a partir das 18h30) na Associação dos Amigos da Arte de Guaramiranga - AGUA. 

Na oficina, os pequenos aprendem, de forma leve e divertida, noções de funcionamento e de envio de 
cartas e a história dos selos e da filatélia. 
Em seguida, as crianças recebem um kit de materiais utilizados na filatélia, e começam a montar sua 
coleção.

O Festival Jazz & Blues chega à mais uma edição com um 
histórico de sucesso e reconhecimento pelo trabalho sólido 
e harmonioso que transformou e ampliou o conceito de 
Carnaval no Nordeste do Brasil

Festival Jazz & Blues 2013

Municipal de Guaramiranga, Assembleia 
Legislativa do Estado do Ceará, Meia 
Sola, Newland, Centro Dragão do Mar de 
Arte e Cultura, Instituto de Arte e Cultura 
do Ceará, Servis Segurança, C. Rolim e 
Governo do Estado do Ceará / Secretaria 
da Cultura, por meio da Lei Estadual de 
Incentivo à Cultura. 

Dirigido pelo grupo paulista Igor 
Prado Band, considerado um dos melho-
res do país no estilo, que tem em sua 
formação Igor Prado (guitarra), Yuri 
Prado (bateria) e Rodrigo Mantovani 
(baixo), o Projeto conta com a participa-
ção especial dos cantores americanos Tia 
Carroll (USA), renomada cantora de Soul 
de São Francisco, e J.J Jackson (USA), 
cantor do Sul dos Estados Unidos radica-
do no Brasil.

No repertório do espetáculo, clássicos 
da Soul Music e do Rhythm Blues dos 
anos 50 e 60 de artistas como Aretha 
Franklin, Etta James, Little Willie John, 
Little Milton, Al Green, Jams Carr & Earl 
Hooker. 

homenagem a luiz gonzaga
Um dia de homenagens e saudações à boa 
música marcou o domingo de Carnaval do 
Festival Jazz & Blues. Com ingressos 
esgotados desde o início do dia, Waldonys 
e Misael da Hora fizeram um tributo 
emocionante a Luiz Gonzaga, trazendo o 
ritmo inconfundível do Rei do Baião. 
Durante a apresentação, uma surpresa: um 
telão no palco trouxe a participação de 
Dominguinhos para um dueto emocionan-
te com Waldonys. 

“Se Luiz Gonzaga tiver um suplente, 
certamente é Dominguinhos. Vamos 

mandar orações e muita força para ele”, 
pediu Waldonys para o amigo, que está 
internado desde dezembro.

À frente estão a jornalista e mestra em 
Sociologia Maria Amélia Mamede e a 
antropóloga Rachel Gadelha, da Via de 
Comunicação e Cultura. Já na criação da 
empresa, há 16 anos, alimentaram o sonho 
de oferecer aos cearenses e visitantes uma 
opção diferente para o Carnaval, por mais 
improvável que pudesse parecer, por 
tratar-se do país do Carnaval e do Ceará, 
importante destino turístico pela beleza de 

Implantação da Lei Maria da Penha em 
todo o país será um desafio enorme

Até o final do governo da presidenta da 
República Dilma Rousseff, a Secretaria de Políticas 
para as Mulheres espera implantar com sucesso a Lei 
Maria da Penha em todo o país. Isso é o que disse na 
noite dessa segunda-feira (14) a ministra Eleonora 
Menicucci, após participar de um evento na prefeitura 
de São Paulo.

“Seria uma irresponsabilidade dar uma data, mas 
quero que, no término da gestão da presidenta Dilma, 
a Lei Maria da Penha esteja implantada em todos os 
municípios desse país. E, para isso, não estamos 
medindo esforços: estamos fazendo as repactuações 
dos pactos de enfrentamento que agora tem diretrizes 
nacionais e com cobranças, ou seja, se não 
implementou, não recebe o recurso”, disse a ministra.
Coibindo a violência

Segundo ela, a implantação da Lei Maria da 
Penha, que cria mecanismos para coibir a violência 
contra as mulheres e aumentou o rigor das punições 
das agressões contra a mulher quando ocorridas no 
âmbito doméstico ou familiar, é um grande desafio 
para o atual governo.
“A implantação da Lei Maria da Penha implica na 
criação de uma rede forte de atendimento às 
mulheres. [Hoje] são apenas cinco casas-abrigo [para 
mulheres] na cidade de São Paulo. No mínimo 
[deveria] ter uma para cada subdistrito de prefeitura”, 
disse a ministra.
Qualificação dos profissionais
As dificuldades na implantação da lei, de acordo com 
a ministra, também envolvem melhor qualificação 
dos profissionais que vão atender às ocorrências de 
violência contra a mulher e uma mudança de 
mentalidade da sociedade que, segundo ela, já vem 
ocorrendo no país.
“Precisamos, no enfrentamento à violência, do 
treinamento de todos os profissionais da área de saúde 
e da segurança pública para atender às mulheres. Hoje 
não acho que se fale que a mulher provoque a 
violência. Houve uma mudança de mentalidade, 

tanto é que quando propusemos uma punição maior 
para agressores e estupradores, a sociedade aceitou”, 
disse. Outro desafio que o governo federal pretende 
enfrentar, disse a ministra, é fazer com que os 
equipamentos de saúde voltados para as mulheres 
estejam abertos todos os dias, durante 24 horas.
Estupros na Índia
Sobre a violência contra as mulheres, a ministra disse 
é uma questão que ocorre em todo o mundo e citou 
dois casos recentes de estupros ocorridos dentro de 
um ônibus, na Índia. “Não é o fato de que é na Índia. Se 
pegarmos São Paulo, outro dia me deparei com a 
notícia de uma menina de 12 anos, confinada em uma 
casa no Morumbi para ser explorada sexualmente e 
ela fugiu. E ela estava toda machucada. Qual a 
diferença disso para [o que ocorreu na] a Índia?”, 
questionou a ministra.
Segundo Eleonora, o governo brasileiro tem 
manifestado sua solidariedade às famílias e às vítimas 
das violências ocorridas na Índia, mas não de maneira 
formal. “Não existe formalidade. A formalidade só 
existiria em um termo em torno de um sistema uno. E 
o sistema uno não se posicionou ainda, embora na fala 
do secretário-geral Ban Ki-moon [da Organização 
das Nações Unidas], ele tem prestado toda a 
solidariedade. Eu mesma e o governo federal temos 
prestado solidariedade às mulheres indianas e à 
família das vítimas”.
Agência Brasil

Teremos um inverno tardio, mas será 
muito bom", comentou o agricultor 
Antônio Alcântara, 78 anos, que desde 
criança acompanhava os avôs em suas 
experiências de previsão sobre as chuvas. 
Ele se baseia no vento Aracati, que sopra 
sobre o sertão vindo do litoral.

Já está chovendo em todo o Ceará. E a  
Funceme diz que essas chuvas são típicas 
do período de pré-estação invernosa e 
resultam de uma zona de convergência de 
umidade. Mas o certo e o bom é que o 
inverno começou mesmo no Ceará no 
anode 2013. E essas previsões forem feitas 
pelos próprios homens do Sertão.

As observações populares sobre 
plantas, animais e ventos já vinham  
indicando as características da quadra 
invernosa que se aproxima no Ceará. No 
Sítio Aroeiras, na zona rural de Orós, um 
grupo de agricultores participou do 4º 
Encontro dos Guardadores de Experiências 
Populares de Chuva e de Sementes no 
Sertão. A iniciativa, do projeto Sertão Vivo, 
objetiva manter a tradição e a memória dos 
antepassados que, nos meses de dezembro 
e janeiro, costumavam fazer previsões 

Sabedoria popular se confirma:
inverno no Ceará já começou

acerca do inverno.
Aos poucos, os agricultores vindos dos 

sítios vizinhos chegam ao Sítio Aroeiras. 
Cada um traz suas observações feitas nos 
últimos dias. Conversam entre si, trocam 
ideias e fazem uma roda de conversa 
informal sob a sombra de uma frondosa 
aroeira. O autor do projeto é o poeta e 
músico Zé Vicente, que logo faz um aviso: 
"Não é uma reunião de profetas, mas de 
guardadores de experiências populares, 
para manter viva a história, o costume do 
sertanejo".

O agricultor Hélio Barros participa 
desde o terceiro encontro e entra logo na 
conversa. "A gente que anda pelo mato vê a 
formiga, o cupim e faz acertos e erros, mas 
digo que, quando chove em novembro, o 
inverno é ́ desmantelado´", observou. 

José Nilson Oliveira, agricultor do 
Distrito de Guassussê, acredita que "logo, 
logo, o inverno vai começar". Depois de 
ouvir o relato de experiências dos amigos, 
sentencia: "A chuva chega já, já, e muito 
forte", disse. "Não há porque ficar 
preocupado e é só esperar um pouco mais 
que vai cair muito água"
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O Presidente da Federação das Indústrias 
do Estado do Ceará – FIEC – Roberto Macedo, 
revelou, a jornalistas reunidos durante um 
almoço na sede da entidade, em Fortaleza, na 
terça-feira, 5 de fevereiro, que “é preocupante 
constatar que já é de 20% o índice de 
participação de produtos industrializados 
importados no consumo dos brasileiros”. 

Sobre o plano nacional, no setor, Macedo 
afirmou que o Presiden5e da CNI – Confedera-
ção Nacional da Indústria – Robson Andrade, 
“vem trabalhando conjuntamente com o 
Governo Federal, na adoção de medidas para o 
fortalecimento e competitividade da indústria”.

Para Macedo, foi importante “deixarmos de 
lado as discussões sobre desindustrialização 
para focarmos nas soluções que podem levar à 

Industriais cearenses preocupados
com o consumo dos importados

O novo presidente do Conselho Estadual 
do Desenvolvimento Econômico (Cede), 
Alexandre Pereira, foi empossado oficial-
mente pelo governador Cid Gomes, na 
noite do dia 28 de janeiro A solenidade 
aconteceu no auditório da Federação das 
Indústrias do Estado do Ceará (Fiec). 

De acordo com o governador Cid 
Gomes, a indicação de Alexandre Pereira 
dará um ritmo mais dinâmico para superar o 
desafio de combater a pobreza e a miséria 
no Ceará. "O Governo precisa desenvolver 
políticas de incentivo ao empreendedoris-
mo da iniciativa privada. Precisamos gerar 
mais oportunidades, atrair mais indústrias e 
abrir mais comércios. Para isso eu deposito 
a minha confiança no entusiasmo e dina-
mismo de Alexandre Pereira para superar 
os desafios. Em 2013, o grande desafio do 
País é a manutenção do crescimento e 
empregabilidade", avalia o Governador.

Alexandre Pereira definiu o momento 
como a realização de um sonho, por estar 
diretamente ligado à redução da pobreza no 
Estado. " O meu objetivo é abrir caminho 

" O meu objetivo é abrir caminho para oportunidades de 
negócios na busca por mais desenvolvimento para o no 

Conselho do Desenvolvimento com 
a missão de reduzir a pobreza

O governador Cid Gomes recebeu a 
presidente do Centro Industrial do Ceará (CIC), 
Nicole Narbosa; o presidente da Federação das 
Industrias do Ceará (Fiec), Roberto Macedo, 
além de demais empresários  integrantes das 
duas entidades. O objetivo do encontro foi 
apresentar ao Governador um plano 
regionalizado de integração em diversos 
segmentos para debater e formular estratégias 
de crescimento conjunto. 

O plano teria a participação dos outros 
Estados do Nordeste, entidades representativas 
nacionais de vários setores, bem cimo de 
parlamentares que compõem o Congresso 

Projeto "Integra Brasil:
Fórum Nordeste no Brasil e no Mundo"

para oportunidades de negócios na busca 
por mais desenvolvimento para o no Ceará 
", disse o novo presidente do Conselho.

Cede
O Conselho Estadual de Desenvolvi-

mento Econômico (Cede), criado pela Lei 
nº 13.875 de 07 de fevereiro de 2007, e 
estruturado de acordo com o Decreto nº 
28.643, de 08 de fevereiro de 2007, consti-
tui órgão da Administração Direta Estadu-
al, regendo-se por Regulamento de acordo 
com o Decreto nº 28.886 de 24 de setembro 
de 2007, publicado do DOE de 26 de 
setembro de 2007.

Missão
Deliberar de maneira estratégica, har-

mônica e interdisciplinar, sobre a Política 
de Desenvolvimento Econômico do Estado 
do Ceará, articulando com os setores 
produtivos para promover o desenvolvi-
mento econômico sustentável.

Participaram da solenidade, os deputa-
dos federais Artur Bruno, Roberto Freire 

(SP), Antônio Bahlmann , e Mário Feitosa; 
o presidente da Federação das Indústrias e 
Comércio (FIEC), Roberto Macêdo; a 
presidente do Centro Industrial do Ceará, 
Vívian Nicolle De Alcântara; o presidente 
da Assembleia Legislativa do Ceará, José 
Sarto; o secretário-chefe da Casa Civil, 

Nacional, universidades e outros setores da 
sociedade civil.

O projeto intitulado "Integra Brasil: Fórum 
Nordeste no Brasil e no Mundo" prevê 
workshops regionais em vários Estados, além 
de um seminário que irá congregar todo o 
pensamento e estratégias em torno do 
desenvolvimento do Nordeste, com a finalidade 
de integrar políticas que sejam comuns a todos 
os que participam da cadeia produtiva da região.

Participaram também da reunião os 
secretários Danilo Serpa, Chefe de Gabinete do 
Governador e Alexandre Pereira, Presidente do 
Conselho de Desenvolvimento Econômico.

Arialdo Pinho; o chefe do Gabinete do 
Governador, Danilo Serpa; o secretário 
René Barreira, titular da pasta da Ciência e 
Tecnologia (Secitece) e o presidente da 
Câmara Municipal de Fortaleza, vereador 
Walter Cavalcante, dentre outras autorida-
des.

melhorai da nossa produtividade”. O problema, 
sem dúvida, está relacionado com a invasão de 
produtos chineses no mercado cearense, como 
de resto em todo o Brasil.

Invesitmentos
O Presidente da FIEC foi enfático ao 

afirmar que “temos que estancar o processo de 
perda de espaço junto ao consumidor e ampliar 
a nossa capacidade de atender o mercado 
interno e de aumentar as nossas exportações”.
Segundo ele, a Federação do Ceará está se 
mobilizando para investir R$ 100 milhões em 
projetos até o ano de 2015, no Ceará, recursos 
esses já assegurados pela CNI, com financia-
mento do BNDES.

Alexandre Pereira: redução da pobreza no Estado

Transcrito do Jornal do Comércio do Ceará

Transcrito do Jornal do Comércio do Ceará

Ceará investiu R$ 379 milhões na agricultura 
familiar em 2012Em 2012, foram assinados 
no Ceará 117.478 contratos de Pronaf

Em 2012, foram assinados no Ceará 
117.478 contratos de Pronaf.O Ministério 
do Desenvolvimento Agrário (MDA), em 
parceria com o Governo do Estado do 
Ceará,  através  da Secretar ia  do 
Desenvolvimento Agrário (SDA) e da 
Empresa de Assistência Técnica e Extensão 
Rural (Ematerce), alcançou um recorde 
histórico em 2012 na aplicação dos 
recursos destinados ao Programa Nacional 
de Fortalecimento da Agricultura Familiar 
(Pronaf).

S e g u n d o  o  s e c r e t á r i o  d o  
desenvolvimento Agrário,  Nelson 
Martins, foram aplicados em 2012, R$ 379 
milhões, sendo R$ 338 milhões aplicados 
pelo Banco do Nordeste e R$ 41 milhões 
aplicados pelo Banco do Brasil. “Isso 
deveu‐se, principalmente, à agilidade com 
que a Ematerce elaborou os projetos do 
Pronaf e conseguiu encaminhá‐los aos 
bancos para que o dinheiro fosse liberado 
aos agricultores”, destacou.

Financiamento da agricultura familiar
No Ceará, o Pronaf financia projetos 

individuais ou coletivos, que gerem renda 

aos agricultores familiares e assentados da 
reforma agrária, através dos Bancos do 
Brasil e do Nordeste. Possui as mais baixas 
taxas de juros dos financiamentos rurais. 
Disponibiliza ainda crédito, seja para 
c u s t e i o  d a  s a f ra ,  o u  a t i v i d a d e  
agroindustrial, seja para investimento em 
m á q u i n a s ,  e q u i p a m e n t o s ,  o u  
infraestrutura de produção e serviços 
agropecuário ou não agropecuário.

Possui as linhas de crédito: Pronaf 
Agroindustria, Pronaf Eco, Pronaf Floresta, 
Pronaf Semi‐árido, Pronaf Mulher, Pronaf 
Jovem, Pronaf Cota‐Parte, Microcrédito 
Rural e Pronaf Mais Alimentos.

Em 2012, foram assinados no Ceará 
117.478 contratos de Pronaf. Nos 
escritórios da Ematerce no interior do 
Ceará, os agricultores familiares podem 
buscar informações sobre como os 
projetos devem ser elaborados para a 
concessão do crédito. “Em 2013, nós 
esperamos ampliar ainda mais esses 
investimentos, já que contaremos com 
mais escritórios da Ematerce que serão 
inaugurados no interior do Estado”, 
afirmou o secretário.
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Desempenhando um papel importante 
na secretária de esporte, o deputado 
licenciado Gony Arruda promove a 
integração solidária nos mais diversos 
segmentos do esporte no Ceará, sejam 
eles na capital e no interior. Gony Arruda 
também comentou sobre a realização da 
Copa das Confederações, que terá 
Fortaleza como sede. Ao todo, seis 
estádios serão palco do evento.  
Conforme explicou o secretário, a 
Capital cearense será a única cidade com 
jogos dos dois cabeças de chave: Brasil e 
Espanha.“Temos ainda a oportunidade 
de ver uma partida entre os dois países, 
em uma provável semifinal”, salientou. 
Para o secretário, Fortaleza reúne todas 
as condições para ser uma das principais 
cidades da Copa das Confederações e da 
Copa do Mundo, por suas condições de 
infraestrutura e “seu astral”. Até o 
momento, conforme revelou, foram 
vendidos 65 mil ingressos para os jogos 
que serão disputados na Capital.

C o m  e x e m p l o  o  c u r s o  d e  
profissionalização da Educação Física, 
dos Esportes e das Lutas, pois as 
exigências por serviços especializados 
crescem de forma s ignif ica t iva ,  
aumentando as necessidades de uma 
formação que venha a garantir a 
q u a l i d a d e  d o s  s e r v i ç o s  n o s  
estabelecimentos de ensino.

O objetivo do Curso na Escola, é 
qualificar o profissional de Educação 
Fís ica ,  para  a tuar  por  meio da 
perspectiva do esporte educacional com 
os diversos grupos sociais, além de 
atender a demanda crescente no mercado 
de trabalho. 

A Secretaria incentiva todas as 
modalidades esportivas dando o apoio 
necessário para que os atletas e os jovens 
tenham acesso ao esporte e juntamente 
mcom a educação se torne um cidadão 
digno e possa servir ao seu Estado e ao 
País.

Secretário de 
Esportes do Ceará, 
Gony Arruda

Vaquejada de Itapebussu 
completou sua 67ª

Lazar & Albuquerque Advogados 
Associados

Av. Santos Dumont 1267 sala 708- 
Aldeota - Fortaleza – Ceara

Fones (85) 3221 1331 e (85)3254 8331
E mail vclazar@hotmail.com

Pesquisa comprova: Bolsa Família é 
alívio e não solução para a pobreza
Programas de transferência de renda foram distorcidos no Brasil: 
uma boa ideia que degenerou em moeda eleitoral

O Centro Brasileiro de Análise e 
Planejamento (Cebrap) divulgou um 
estudo sobre os resultados dos programas 
de transferência de renda nos governos 
Lula e Dilma. Em síntese, a conclusão é que 
o Bolsa Família (que já foi Fome Zero) 
conseguiu reduzir a desigualdade entre 
ricos e pobres (que continua grande), mas 
não aumentou as oportunidades de inclusão 
dos mais necessitados no mercado de 
trabalho.

A pesquisa revela ainda que, sem 
medidas adequadas, o nível de emprego 
elevado não constitui melhoria sustentável. 
De acordo com reportagem do jornal O 
Estado de São Paulo, o documento mostra 
que “de cada dez postos de trabalho que 
surgem no mercado formal, nove têm 
remuneração inferior a três salários 
mínimos”.

De acordo com o texto do Cebrap, os 
avanços verificados até agora “não terão 
s u s t e n t a b i l i d a d e  s e  n ã o  f o r e m  
acompanhados de uma política industrial 
capaz de absorver trabalhadores mais 
qualificados e propiciar elevações reais da 
renda“.
Distorções

A solução é acabar o Bolsa Família? 

Não, é claro. Ainda existe uma carência tão 
profunda que essa possibilidade faz tremer 
os mais humildes. Na verdade, eles se 
tornaram reféns dessa falta de mobilidade 
social.

Programas de transferência de renda 
como o Bolsa Família, em tese, deveriam 
ser uma etapa passageira dentro de um 
planejamento de longo prazo para reduzir a 
pobreza, distribuir renda e gerar riqueza.

Os recursos destinados a essas ações 
serviriam então para amenizar a situação de 
pessoas que não tiveram oportunidades de 
se inserir adequadamente no mundo do 
trabalho, garantindo ainda que o mesmo 
erro não se repita com os seus filhos. 
Originalmente, essas medidas ganharam o 
nome de políticas compensatórias. Por isso, 
no começo, ainda no governo Fernando 
Henrique, quando o programa se chamava 

Bolsa Escola, a concessão do benefício 
para  as  famíl ias  era  a t re lada à  
obrigatoriedade da matrícula na rede de 
ensino.
Com o tempo, uma nova geração 
devidamente preparada, poderia buscar o 
seus sustento sem a necessidade da ajuda 
g o v e r n a m e n t a l .  E s t a r i a ,  a s s i m ,  
emancipada.

Politicagem
Não foi o que aconteceu, infelizmente. 

Os políticos se encantaram com o potencial 
eleitoral do Bolsa Família. Prefeitos e 
governadores passaram a criar seus 
próprios programas. E a emancipação dos 
pobres deixou de ser uma meta e uma 
lógica perversamente inversa ganhou 
força: quanto mais as pessoas necessitarem 
de complementação de renda, mais gratas 
serão a quem lhes fizer doações. As 
contrapartidas, em muitos casos, deixaram 
de ser cobradas.

Por isso vivemos uma contradição 
óbvia. Os governos comemoram a redução 
da pobreza, enquanto anunciam a 
ampliação dos programas de transferência.

O Cebrap revela com sua pesquisa o 
cerne dessa incoerência: o Bolsa Família 
alivia, mas não cura.

O slogan “Te Vejo Lá” parece que contagiou os 
forrozeiros e vaqueitos e todo mundo foi para a vaquejada do 
Parque Novilha de Prata ver gente bonita, animação e claro, 
dançar muito forró , além de assistir os melhores vaqueiros 
do Brasil se apresentarem em uma das pistas mais famosas 
das festas de gado.

No geral, foram 770 senhas, que fizeram vaqueiros das 
categorias; Amador A, Amador B e Profissional concorrerem 
a R$ 165 mil. Para o vaqueiro Amador, Fernandinho Lucena, 
a viagem até o Ceará valeu a pena e pela terceira vez esteve 
presente entre aqueles que conquistaram prêmios. “O que 
mais chama atenção aqui é a boiada e a pista de competição. É 
uma pista larga comprida, larga e bem forrada em areia. Eu 
sempre dou sorte aqui” sintetizou o vaqueiro que terminou a 
vaquejada na sexta colocação.

Para o empresário Izaias Duarte, proprietário da banda 
Aviões do Forró, foi um grande prazer fazer parte da festa dos 
67 anos de vaquejada em Itapebussu. “Há quatro anos 
estávamos aqui, passamos dois anos ausentes e agora 
voltamos com tudo. Estou muito feliz por participar da maior 
vaquejada do Brasil, que é aqui em Itapebussu. Espero fazer 
parte desta festa por muitos anos”.

A vaquejada de Itapebussu, teve vários shows, com 
destaque para Garota Safada, Zeze diCamargo e Luciano, 
Dorgival Dantas, Forró dos Plays e Aviões do Forró. O forró 
foi até as sete horas da manhã com a área de shows lotada. No 
domingo, os forrozeiros fizeram a festa, gratuitamente, ao 
som de Luizinho de Irauçuba e Binha Cardoso.

Os campeões da festa de 67 anos de vaquejada em 
Itapebussu foram as duplas Mardônio e Vigó, do Grupo 
Cachimbo, na categoria Profissional, Kiko Pereira e Dedé 
Moia, da Fazenda Tijuma/Integral Mix, na categoria Amador 
A, e Bernardo Pinheiro e Genison Formiga, do Haras 
Palermo, entre os atletas da categoria Amador B.

Governo do Ceará investe mais de 
R$ 127milhões para obtenção de água

Para combater os efeitos da estiagem no Ceará o 
Governo do Estado investiu, de 2007 a janeiro deste ano, 
mais de R$ 127 milhões (R$ 127.204.923,34) em recursos 
próprios para dois importantes projetos para obtenção de 
água: a construção de poços e a implantação de cisternas 
de placa e de polietileno e de produção. As ações 
contemplam todos os municípios do Estado. Quando os 
dois projetos estiverem concluídos serão quase 160 mil 
poços e cisternas implantados nos municípios cearenses.

Uma parceria entre os Governos Federal e Estadual 
prevê R$ 540 milhões  (R$ 547.016.300,96) na 
construção de cisternas de placa, de produção e na 
implantação de cisternas de polietileno no Ceará. Do 
total, mais de R$ 110 milhões (R$ 110.770.323,36) vem 
de  recursos  p rópr ios  do  Tesouro  Es tadua l .  
Aproximadamente 65 mil cisternas de placa já foram 
instaladas de 2007 até janeiro último, e outras 75 mil estão 
previstas. Durante o ano de 2012 foram construídas 1.080 
cisternas de produção, utilizadas para irrigação de 
pequenas lavouras. A implantação das cisternas é 
acompanhada pela Secretaria do Desenvolvimento 
Agrário (SDA).

A l é m  d a s  c i s t e r n a s ,  s e g u n d o  d a d o s  d a  
Superintendência de Obras Hídricas (Sohidra), foram 
construídos 1.451 poços, com investimento superior a R$ 
16 milhões (R$ 16.434.600,00), dinheiro oriundo também 
do Tesouro. 
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Na manhã do dia 22de janeiro, o 
prefeito de Acarape, Franklin Veríssimo, 
recebeu o reitor da Universidade da 
Integração Internacional da Lusofonia 
Afro-Brasileira- UNILAB, Paulo Speller, 
para assinatura de convênio do Projeto 
Acarape – Desenvolvimento em Rede e 
Poder Social, que tem como objetivo, o 
desenvolvimento da cidade através de 
ações de acordo com os oito objetivos do 
milênio. 

O projeto conta com a parceria da 
Associação dos municípios do Maciço do 
Baturité, Governo do Estado do Ceará, 
Organizações das Nações Unidas e 
instituições do terceiro setor como Banco 
Palmas, Edisca e Instituto Educação Portal.

E n t r e  o s  p o n t o s  q u e  s e r ã o  
desenvolvidos está o estímulo de ambientes 
à inovação e ao desenvolvimento de 
serviços de valor agregado, aproveitando 
potencial econômico associado à 
tecnologia, ao conhecimento, à cultura, ao 
turismo e ao meio ambiente. Cerca de 32 
estudantes do curso de Administração 
Pública da UNILAB estarão inseridos no 
projeto e irão atuar na captação, gestão e 
execução de recursos, além da cooperação 
internacional. 

Para o secretário de planejamento 
estratégico do município, Pedro Henrique 
Alcino, para resolver os atuais problemas 
sociais é necessário um mutirão que 
envolva toda a população. “Vamos buscar 
as novas tecnologias e aplicar em nossa 
realidade. A cidade estagnou e precisamos 
criar ambientes de desenvolvimento e 
fomentar oportunidades de trabalho e de 
qualificação profissional orientada à 
necessidade do mercado com vistas à 
geração de renda”, lembra Pedro.

Sob a visão do reitor da UNILAB, Paulo 
Speller, nesta ação, os alunos vão ajudar na 
realização do diagnóstico da pesquisa e na 
desenvoltura do projeto em Acarape. “A 
inserção dos estudantes é fundamental 
porque vai unir a teoria da sala de aula à 
prática, além de proporcionar a experiência 
na gestão pública através de estágios 
supervisionados. Com a participação da 

Prefeitura de Acarape assina convênio com 
UNILAB para gerir objetivos do milênio

Cid Gomes e Ministro da Integração visitam obras da Transposição
A Transposição levará água para 
12 milhões de pessoas de 390 
municípios de quatro estados: 
CE, PE, PB e RN. 

O governador Cid Gomes 
acompanhou o  minis t ro  da  
Integração Nacional, Fernando 
Bezerra, em visita às obras de 
Transposição do Rio São Francisco 
localizado na Região do Cariri. A 
visita aconteceu no período da tarde e 
foi possível ver o estágio das obras 
situadas no Ceará.

O Projeto São Francisco é uma 
obra do Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) que vai levar 
água para 12 milhões de pessoas em 
390 municípios de quatro estados: 
Pernambuco, Paraíba, Ceará e Rio 
Grande do Norte. Composta por 
canais, túneis e aquedutos, o 
empreendimento está orçado em R$ 
8,2 bilhões, com previsão de 

- Quando tinham chifres, eram 
serrados com serrote. Muitos 
chifres sangravam. O que chamou a 
atenção foi a agressividade com que 
os vaqueiros amarravam os animais 
para serrar seus chifres.

Perseguição ainda no curral, sofrimento 
mental, rabo arrancado, chifres serrados, e 
mortes quase suicida, quando o animal 
estressado bate com as patas, cabeça e peito no 
estreito corredor que leva à arena. São esses, em 
resumo, os danos reais, físicos, que sofrem os 
bois de vaquejada, conforme estudos apurados 
nos eventos por entidades de proteção ao 
animal.

A Lei Estadual (Ceará) nº 15.299, de 8 de 
janeiro de 2013, assinada pelo Governador em 
Exercício Domingos Filho, que regulamenta a 
vaquejada como prática desportiva e cultural no 
Estado do Ceará, ao invés de agregar valor ao 
esporte, provocou uma enorme avalanche de 
ações e opinião contra os eventos. A principal é a 
Ação Direta de Inconstitucionalidade – ADI – 
encaminhada pela Procuradoria da República 
no Ceará  (PR-CE), ao Procurador Geral da 
República, Roberto Monteiro Gurgel Santos. 

As denuncias revelam que, além de dor 
física, os animais submetidos a esses 
procedimentos vivenciam sofrimento mental.

A Presidente da UIPA – União 
Internacional Protetora dos Animais -  Geuza 
Leitão, lembra que a vaquejada é crime previsto 
no Art. 32 da Lei de Crimes Ambientais (Lei 
9605/1998) e Art. 225, § 1º, VII da Constituição 
Federal. Estudos e pareceres de médicos 
veterinários da entidade dão conta da violência 
e dor sofrida pelos animais numa vaquejada. 

Detalhes
Nos argumentos do Procurador da 

República Alessander Wilckson Cabral Sales, 
datado de 24 de janeiro de 2013, pedindo a 
suspensão da lei da vaquejada, no Ceará, ele 
alerta: “Ao perseguirem o bovino, os peões 
acabam por segurá-lo fortemente pela cauda 
(rabo), fazendo com que ele estanque e seja 
contido. Nesse gesto brusco de tracionar 
violentamente o animal pelo rabo, é muito 
provável que disto resulte luxação das 
vértebras”. 

E completa: “Com essa ocorrência, existe a 
ruptura de ligamentos e de vasos sanguíneos, 
portanto, estabelecendo-se lesões traumáticas. 
Não deve ser rara a desinserção (arrancamento) 
da cauda, de sua conexão com o tronco. Como a 
porção caudal da coluna vertebral representa 
continuação dos outros segmentos da coluna 
vertebral, particularmente na região sacral, 
afecções que ocorrem primeiramente nas 
vértebras caudais podem repercutir mais para 
frente”.

instituição no projeto, tenho a certeza que 
será referência e de grande importância 
para a região”, afirma. 

Segundo o prefeito, Franklin Veríssimo, 
o projeto vai unir academia, sociedade e 
mercado com a meta de melhorar o Índice 
de Desenvolvimento Humano do 
município. “Vamos inserir os estudantes da 
UNILAB em nossa gestão a fim de 
contribuir com as pesquisas e o andamento 
de projetos que visem o estímulo ao 
aprendizado. Acredito na força coletiva e 
no conhecimento. Hoje, Acarape está na 
colocação 4.248 no ranking nacional do 
IDH. Nosso compromisso será a geração de 
oportunidades, diminuir os riscos e ampliar 

as metas”, completa o prefeito.
O projeto toma como base os objetivos 

do milênio e será aplicado ao município 
com metas de acabar com a fome, oferecer 
educação básica de qualidade, igualdade 
entre sexos, redução da mortalidade 

infantil, melhorar condições de saúde, o 
combate a doenças, melhorar a qualidade 
de vida e proporcionar o trabalho em rede. 
“Estas são algumas das preocupações que 
assumimos com a nova gestão. O projeto 
pretende captar em quatro anos, cerca de 
R$ 12 milhões que serão aplicados em 
projetos com a finalidade de tornar o 
município um lugar mais justo, solidário e 
melhor para se viver”, completa Pedro 
Henrique. 

conclusão em 2015.
No Ceará, a Transposição do São 

Francisco compreende o lote 5 e 
inclui os municípios de Mauriti, Jati e 
Brejo Santo, e constitui também a 
primeira etapa do Cinturão das 
Águas do Ceará (CAC). O trecho vai 
permitir a construção de seis novos 
reservatórios e a ampliação do 
reservatório Atalho.

Na primeira das seis barragens, 
parte da água será derivada ao oeste 
do Ceará, através do Cinturão das 
Águas, suprindo a necessidade de 
água de toda a região metropolitana 
do Cariri. Serão 150 km de extensão 
nessa primeira etapa e terá o canal 
mais largo de toda a estrutura. Nessa 
fase, a Transposição levará água de 

Lei expõe danos 
reais ao boi

Churrascaria o 
Maia uma das 
melhores de 
Aracoiaba, 
com serestas 
nas sextas-
feira.Fica em 
frente ao Polo 
de Lazer de 
Aracoiaba
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Jati até Juazeiro do Norte e Crato, no 
Cariri, e receberá investimentos em 
torno de R$ 1,3 bilhão.
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